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“守得云开见月明”参加“12A
茶座”的多位企业人士感概万千。

“北交所的设立，展现了国家
层面促进中小企业发展的坚定决
心。”球冠电缆董秘姜克祥说，球
冠电缆是一家主营电线电缆的国家
级高新技术企业，2015年挂牌新三
板，是目前宁波市唯一进入精选层
的企业。

姜克祥说，在此之前，公司上
市之路比较曲折，曾申报过上交所
主板IPO，但因为种种原因未能成
功。2020年，公司成为全国首批精
选层挂牌企业。今年，公司计划申
报转板深交所创业板。没想到正当
启动时迎来了北交所的横空出世。

“北交所设立以后，精选层挂牌
企业家平移为北交所上市公司，这对
我们公司来说无疑是重大利好，显
著提高了企业对接高层次资本市场
的效率。”姜克祥说，北交所在市场
功能方面，聚焦创新型中小企业，
服务对象“更早、更小、更新”，也
必将惠及更多宁波中小企业。可以
预见，未来二三年，在北交所赛道
中竞技的宁波企业会越来越多。

新芝生物是一家研发、生产科
学仪器的高新技术企业，也是国家
第三批专精特新“小巨人”企业。
该公司2014年挂牌新三板，目前
处于创新层。

“之前，我们感觉与资本市场
不是很‘亲密’。”新芝生物董秘曾
丽娟说，公司一直有意冲刺科创
板，但科创板对企业的行业定位、
科创属性要求颇高。公司还曾计划
转板创业板，可是转板之路并不容

易——科创板上市条件提高后，越
来越多企业转而申报创业板，导致
创业板排队企业明显增多。北交所
的面世，让企业有了新的选择。

德塔森特是国家第二批专精特
新“小巨人”企业，目前是业界领
先的模块化数据中心解决方案提供
商、大数据应用服务提供商。“公
司自主研发的模块化微型数据机房
一体机，彻底改变了传统中小微型
机房的状态，是真正意义上的绿色
数据中心典型应用产品，处于国内
外行业领先水平。”浙江德塔森特
数据技术有限公司总经理助理付晓
君说，北交所让公司登陆资本市场
多了一个通道。

“云朵网成立于2006年，目前
是新三板基础层挂牌企业。”云朵
网董秘倪光耀说，作为一家互联网
企业，在创立之初就制定了做大做
实做强的目标，但前期漫长的沉淀
是必经的过程，如此才能形成核心
的技术能力。“在技术沉淀过程
中，投入必不可少，北交所有望为
我们进一步打开融资和快速发展的
通道。”

“其实，不难发现，不少专精特
新‘小巨人’企业尚处于发展初
期，抗风险能力相对较弱，因此易
呈现业绩波动较大、经营风险较高
等特点。”宁波市社科院经济研究所
谢瑜宇表示，北交所可以为这些企
业提供更好的成长“土壤”。

可以预见，借助北交所的“春
风”，更多宁波中小企业将通过拥
抱资本市场获得快速发展的动力，
并助力宁波资本市场高质量发展。

“国家宣布设立北交所后，宁波有不少企
业倍感振奋，前来咨询的企业络绎不绝。”甬
兴证券质量控制部保荐代表人张晓洁说，公
司内部已进行了多轮关于北交所的讨论，本
来搁置的一些新三板项目也随之启动。

张晓洁表示，众所周知，此前新三板改
革不及预期，成交低迷，不少挂牌企业相继
摘牌。“但北交所的设立。让大家重新看到
了曙光，也算是‘春天不负等春人’。”

“北交所的定位比肩沪深市场，但设定
的上市条件相对比较宽松。”张晓洁说，对
于暂时达不到沪深交易所上市条件的企业来
说，为它们提供进入资本市场的新通道。而
北交所入市门槛骤降至50万元，也将极大
活跃市场交投，激发市场活力。

据悉，《北京证券交易所投资者适当性
管理办法（试行）》发布后，各家券商迎来
投资者开通交易权限的高峰。目前，已有超
过50家券商“开门迎客”，上线了北交所预
约开通交易权限功能。有机构预计，北交所
开户数或将达332万户至789万户，较目前
增长数倍。

9月22日，新三板创新层投资门槛由
150万元降至100万元，创新层投资者队伍
也将迎来大扩容。

企业发展壮大也离不开基金助力。“今
年，我们参与成立了一支国家中小企业子基
金，这个基金有一个要求——60%的资金要
投向中小企业。”宁波通商基金管理有限公
司投资主管杨麟称，流动性是一个非常大的
市场动力，北交所的设立，让退出通道进一
步打开，加大提升了产业资本的投资信心和
积极性。

在杨麟看来，北交所的设立，可以让国
资或产业资本有动力更早参与企业成长。有
了更多资金支持，众多中小科技企业将能更
好地成长壮大。
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